

## Compte-rendu reunion "L'archipel Toulousain" du 22/08 – actions en bleu

### Participants :

- Jonas GEORGE
- Jean-Pierre HEGOBURU
- Maxime LE TEXIER
- Marie-Pierre BES
- Marc PERE
- François LEPINEUX

### Conclusions :

### **Tour de table / revue contexte générale**

Tour de table pour se mettre à jour des dernières nouveautés / décisions.

### **Organisation de la soirée du 13**

- Objectif : c'est une réunion d'information vis-à-vis du tissu associatif et société civile. L'idée est de faire venir des relais d'opinion, des personnes ayant une expérience des mouvements sociaux, de la politique toulousaine pour avoir leur retour sur notre initiative et convaincre de la pertinence de notre mouvement. Ce n'est pas une réunion de lancement donc on se contentera du minimum côté com à savoir avoir figé le nom avant.
- Contenu : la structure de la réunion est détaillée. Rappel : format 2h max.

**Accueil : un « monsieur loyal » peu connu du public et sans couleur particulière serait le bienvenu pour introduire le principe de la soirée, son déroulement. Maxime est proposé et accepte.**

**Intro (7 min) : on souhaite une accroche en lien avec la démocratie participative (film sur Saillans ? Barcelone ?). Après discussion (trop compliqué de sous-titrer le film barcelonais), ce film est accueilli positivement : <https://youtu.be/PxZjC3vI7cU>. D'autant que les curieuses démocraties se dérouleront en 2017 justement le WE suivant la conférence.**

**Présentation du mvt (20 min): L'idée est de faire venir autour de 10 personnes sur scène et que chacun prenne la parole à tour de rôle pour une demi-planche ppt chacun. Maxime fera une introduction sur les principes de la communication participative du type Indignados/ Occupy/Nuit debout/conférence gesticulée (signes des mains). C'est encore novateur dans les cercles associatifs, montrent l'envie d'avoir des retours du public et évite que la séance de questions/réponses tourne à l'exposition des ego. Chacun sera donc invité au fur et à mesure de la présentation à bouger les mains pour soutenir, faire la moue ou s'opposer.**

La présentation se ferait à tour de sur la base du doc proposé par Maxime « Qui sommes-nous ? V3 » mais en intégrant également une partie planning / actions à venir qui n'est pas encore dans le doc.

Jean-Pierre se charge de proposer une ébauche. Concernant ce planning, il faudrait prévoir un planning court terme post-présentation qui permettrait d'aguiller les bonnes volontés vers les commissions qui émergeraient. L'idée est de montrer une séquence :

- i. Conférence de présentation aux citoyens de l'embryon de constat
- ii. Cycle de travail / élaboration des propositions sur une durée de 5 à 6 semaines
- iii. Délibération de la commission et proposition d'une position
- iv. Validation de la solution
- v. Présentation de la solution validée à la communauté
- vi. Mise en avant de la solution (conférence de presse, tracts, interventions des élus Métropole Citoyenne, etc...)

Qui s'étalerait entre fin septembre et fin décembre montrant qu'on peut converger avec les citoyens sur quelques sujets précis

Marie-Pierre insiste sur le fait que c'est la première fois qu'une initiative telle existe sur Toulouse. Il y a eu des regroupements citoyens sur des événements (AZF, Motivés) mais rien de tel. Il faut le mettre en avant dans la présentation.

### Questions/réponses (30 min ?)

Il nous faut nous préparer à des questions/réponses éventuelles :

- i. Est-ce que vous vous présentez ?

La discussion a montré qu'on avait besoin d'un discours bien calibré qui mette d'abord en avant la démarche de co-construction et les principes et qui finisse quand même par une tournure proche du « Qui sommes-nous ? » du type : Pour PORTER ce programme et ces citoyen(ne)s aux élections sans dire qui y va, avec qui, comment. Semble un compromis entre le fait de ne pas se cacher et ne pas focaliser sur des noms, des dates, des alliances.

- ii. Quelle est votre positionnement par rapport à la France
- Insoumise

Etc...

### Ateliers délibération /contribution: quels thèmes ? (15 min)

L'idée serait (pas figé) que l'on demande au public de remplir des post-it en demandant, sur la base de ce qu'ils ont vu de notre ambition / mouvement, quels sont les thèmes qu'il voudrait nous voir aborder. Soit on propose une liste de thèmes et les gens cochent ceux qu'ils priorisent, soit c'est libre et on dépouille. On groupe alors en thèmes :

- i. 2 thèmes imposés : eau et architecture du mouvement /gouvernance

## ii. Entre 3 et 4 thèmes libres

### **Ateliers délibération /contribution: déroulement ? (25 min ?)**

Il faut réussir à faire participer sans que certains accaparent la parole et d'autres restent silencieux. Des groupes de 10 personnes max accompagnés d'un modérateur du cercle de coordination semblent un bon compromis. Il est important aussi de demander aux gens ce qu'ils attendent d'un tel mouvement. L'idée par rapport aux thèmes évoqués ci-dessus est uniquement de lancer le débat et voir les personnes intéressées/compétences en présence. On ne définira pas une politique de l'eau en 40min de discussion

### **Récupération des mails / contacts:**

à faire pendant l'atelier pour permettre aux gens

### **Salle :**

- Bilan création association pour résa salle mairie : en suspens, trop compliqué
- O local: Nadia se renseigne. Salle dispo de 19h à 21h. Espace extérieur possible mais très étroit selon Jonas donc probablement intérieur pour la réunion. Extérieur pour un pot ? 50p possible
- Utiliser la casquette AUTATE pour réserver : inconfortable pour l'asso. Il ne faut pas mélanger les genres
- Café St Sernin : possible 50 personnes mais diffusion diaporama compliquée
- Saveurs bio : une bonne piste. Fermé en août mais Nadia les contacte dès lundi. 40 à 50 personnes jouable. Possible diffuser diaporama. Gratuit si 10 pax mangent au buffet
- Salle de la métropole : François se renseigne

Action François : voir si on peut avoir une salle à Marengo

### **Publicité de la soirée:**

il faut amplifier le bouche à oreille sur la date du 13 en demandant aux relais d'opinion que l'on contacte de réserver la soirée (voir contact assos au point 3). Il faudra préparer bientôt une sorte d'accroche / invitation en quelques mots.===

### **Retour documents proposés**

Non discuté

### **Retour discussions Assos / Mouvements / Partis**

Antoine Maurice / Salah Amokrane : déjeuner avec lui très probablement semaine 35

En attente toujours de rencontre Laure Durand également côté Cactus, contact via Rémi Vincent.  
Côté contact associatifs, la liste des assos à contacter pour le 13 est :

- Colibris : Action Nadia
- Collectif aéroport : Action Marie-Pierre
- Eau secours 31 : Action François Jean-Pierre
- La relève : Action Jonas (entamé)
- Val Tolosa : Action Françoisx
- Université populaire (JP Crémoux) : Action François
- LDH (JF Mignard) : Action François
- CCFD : Action Maxime
- Ensemble (M Martin et F Borrás): Marc contacte Myriam Action Marc
- Bien commun: rencontre le 24 août

**Plan de com après le 13 septembre = conférence de presse la semaine du 18 septembre**

Std-by, à revoir le 4

Prochaines réunions : Le lundi 28/08 Le lundi 4/09, grande réunion de convergence Le mercredi 13/09, réunion semi-publique Puis tous les lundi soir à partir du 18/09 (le local Terres de lien rue Magné, Métro St Cyprien est évoqué)

From:

<https://listesparticipatives2020.frama.wiki/> - Le wiki des listes participatives aux municipales 2020

Permanent link:

[https://listesparticipatives2020.frama.wiki/toulouse\\_cercle-coordination\\_cr-du-08-22-2017?rev=1526401895](https://listesparticipatives2020.frama.wiki/toulouse_cercle-coordination_cr-du-08-22-2017?rev=1526401895)

Last update: 2018/05/15 18:31

